

UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL  
CUSCO

ESCUELA DE POST GRADO

**MAESTRÍA EN DERECHO  
MENCIÓN DERECHO PENAL Y PROCESAL PENAL**



---

---

**“EL SISTEMA NACIONAL DE SEGURIDAD CIUDADANA:  
ANÁLISIS DE SU EFICIENCIA Y CONTROL DE LA CRIMINALIDAD”**

---

---

**Tesis presentado por:**

**Br. Marco Antonio Flores Espezúa**

**Para optar al Grado Académico de:**

**MAGÍSTER EN DERECHO CON  
MENCIÓN EN DERECHO PENAL Y  
PROCESAL PENAL**

**ASESOR:**

**Dr. Julio Chávez Bellido**

**CUSCO – PERÚ  
2017**

## RESUMEN

La inseguridad en nuestro país demanda una gran responsabilidad por parte de los operadores de justicia y el Estado, es preocupante conocer que a nivel internacional las estadísticas mencionan que existe un alto índice de delincuencia e inseguridad en el Perú, y que los esfuerzos por parte de los gobiernos sean efímeros y no eficientes, la investigación de este tema nos aborda una serie de interrogantes que a la luz de los acontecimientos requiere una respuesta clara y específica. En este sentido, el problema de investigación se formuló de la siguiente manera: ¿En qué medida el sistema nacional de seguridad ciudadana ha respondido eficientemente al control de la criminalidad?

El objetivo general de la investigación, estuvo orientado a Establecer como establecer los criterios de como el sistema nacional de seguridad ciudadana emplea eficientemente la normatividad y los planes en el control de la criminalidad

El mismo que se desagrega en los siguientes objetivos específicos: Determinar por qué existe una percepción de inseguridad tan elevada. Establecer cuál ha sido el impacto efectivo de las medidas tomadas en los últimos años para disminuir el crimen, la violencia y la inseguridad. Establecer si es posible pensar que el descenso de algunos puntos porcentuales en la victimización se deba al impacto de las medidas del Estado o a que los ciudadanos se cuidan más, toman medidas preventivas y gastan más en seguridad privada y determinar cuánto impactan las normas en la disminución del crimen, la violencia y la inseguridad

La hipótesis propuesta en relación al problema y los objetivos de la investigación, han permitido demostrar que: El sistema nacional de seguridad ciudadana no ha respondido eficientemente al control de la criminalidad debido fundamentalmente al incumplimiento de planes y políticas de estado entorno a la lucha frontal contra la criminalidad Constituye La Dignidad un Derecho Fundamental en el Matrimonio de Personas del Mismo Género.

Palabras clave: Seguridad ciudadana, Criminalidad, Planes de gobierno, Política Criminal, delito, derechos fundamentales.